

Hallische Zeitung

Abonnement-Preis pro Quartal 3 Mark. Die Hallische Zeitung erscheint wöchentlich in sechs Ausgaben...

Inserionsgebühren für die halbjährliche Seite oder deren Raum...

vorm. im G. Schwelshke'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

N 194. Verlag der Actien-Gesellschaft Hallische Zeitung. Halle, Mittwoch, 20. August. Verantwortl. Redacteur: Professor Dr. O. Gerlach. 1884.

Hollischer Tagesbericht. Deutsches Reich.

Wenn sich die von den Mandatsexpeditoren empfohlene Taktik des Gehens und Geschehenlassens in irgend einem Falle als durchaus unwirksam, ja als höchstbedenklich herausgestellt hat, so gilt dies, wie jetzt kaum noch angezweifelt werden dürfte, in Bezug auf die Vertreibung des jüdischen Volkes, welche als Kommunismus, Nihilismus, Anarchismus ihre Kunde durch die Naturkatastrophen und Völker beider Hemisphären angetrieben hat...

möglichst weite Verbreitung zu geben, ist die Hauptverwaltung der Staatsschulden bereit, jeder preussischen Gerichtsbehörde ein Exemplar direkt oder durch Vermittlung der Landgerichtspräsidenten zugehen zu lassen.

Die Gründung eines Vereins gegen die Bucherfunde müssen wir — angeführt der kürzlich mitgetheilten haarsträubenden Thatsachen, welche der vor dem Landgerichte zu Karlsruhe gegen den jüdischen Schantwirth Hirsch Hausmann geführte Bucherprozeß zuletzt gefordert hat, für ein sehr geistreiches Unternehmen halten.

Wir glauben, es giebt ein Mittel zur Abhilfe, und dieses Mittel beruht darin, den Bauernstand im großen Ganzen aufzuwecken, seine Feindeslager zu räumen und so den Boden zu überlassen. Die Ausführung wird insofern schwierig werden, als der Bauer aus Scham vor seinem Nachbar, aus Furcht vor seinem Feinde sich zu offenbaren verweigert; aber die Furcht, welche in der erwähnten Gerichtsverhandlung überwiegt, mag doch einzelne der armen Luter kaum wagen, gegen diesen „Geldvieh“ als Verleumdungen aufzutreten, muß gebrochen, die sauberen Worte müssen edel und unwidrig gemacht werden.

Aus Baden verlautet, daß der badische Gesandte in Berlin und Bevollmächtigte zum Bundesrath, Herr von Marschall, den Wunsch geäußert habe, von seinem Berliner Kollegen entbunden zu werden.

Der Vorstand des „Deutschen Buchdrucker-Vereins“ — Vorsitzender Dr. Eduard Brochhaus in Leipzig — hat an sämtliche Besitzer von Buchdruckereien und damit verbundenen Gewerbe-Betrieben in Deutschland an die Hand gegeben, um auf diesem Wege die erforderliche Unterstützung zu einem Antrage auf Einberufung einer Generalversammlung durch das Reichs-Verordnungsamt herbeizuführen.

Der Vorstand des „Deutschen Buchdrucker-Vereins“ — Vorsitzender Dr. Eduard Brochhaus in Leipzig — hat an sämtliche Besitzer von Buchdruckereien und damit verbundenen Gewerbe-Betrieben in Deutschland an die Hand gegeben, um auf diesem Wege die erforderliche Unterstützung zu einem Antrage auf Einberufung einer Generalversammlung durch das Reichs-Verordnungsamt herbeizuführen.

Österreich-Ungarn. Von „bedenkenswerther“ Seite wird der „Polit. C.“ aus Pest geschrieben, daß anlässlich der Audienz des ungarischen Ministerpräsidenten Tisza bei dem Kaiser Franz Josef und dem Kaiser Wilhelm die auswärtige Politik „nur in geringem Maße“ berührt worden sei. Es seien lediglich laufende Angelegenheiten, welche zwischen v. Tisza und dem österreichischen Kaiser erörtert worden seien und mit einer Aufwartung bei dem deutschen Kaiser habe der Ministerpräsident nur einen Akt der Courtoisie erfüllt.

Während Graf Kalnoth in Warschau war, fand in Krakau ein Verbrüderungsfest zwischen Polen und Czechen statt, zu welchem am Sonnabend ungefähr 1500 Czechen aus Böhmen und Mähren in Krakau eingetroffen waren. Dem Zuge hatten sich nur zwei czechische Reichsrathsabgeordnete angeschlossen, Tonner (Altegehe) und Sewera (Junggehe); beide waren Gäste des Grafen Potoki.

Arbeit, die wohl zu den ersten Zielen führen wird.“ An seiner Antwort wies der Bürgermeister von Krakau darauf hin, daß die Städte, wo die Gräber der politischen Könige liegen, für beide Nationen der geeignete Ort wäre, sich die Hände zum ewigen Bunde zu reichen. Es war ein Fest der Polen und Czechen, Oesterreicher sah man nicht, von Oesterreich sprach man nicht.

Schweiz. Betreffs der lateinischen Münzkonvention schreibt die „Neue Züricher Zeitung“: Am 28. October tritt bekanntlich in Paris die lateinische Münzkonferenz zusammen, um über die Modifikationen zu beraten, denen die lateinische Münzkonvention zu unterziehen ist, indem dieselbe überhaupt fortzuziehen soll.

Welche Stellung die Schweiz zu allen einzelnen, auf der Münzkonferenz zur Verhandlung gelangenden Fragen einnehmen wird, ist momentan noch nicht völlig klar.

Genève ist aber heute schon, daß sich die Schweiz mit einer aboluten Zustimmung der Regierung von Bern abgeben wird.

Frankreich. Die „Times“-Nachricht von der erfolgten Kriegserklärung Chinas an Frankreich erweist sich nach den heute vorliegenden Informationen als durchaus unsinnlich. China verhandelt weiter und soll neuerdings bei den Mächten um Vermittlung in dem Konflikte mit Frankreich nachgesucht haben.

Belgien ist der Kampf zwischen Liberalismus und Alerikalismus auf das Heftigste entbrannt. Die Spannung hat einen derartig hohen Grad erreicht, daß es das Aufgebot der umfassendsten politischen wie militärischen Sicherheitsmaßregeln bedarf, um öffentliche Ruhe hinzuhaltenden, deren Ausbruch von den schwerwiegenden Folgen für die Gestaltung der inneren Politik des Landes begleitet sein könnte.

Die wiesbiphenone Schloßherliche Angelegenheit erweist unter einem ganz neuen Lichte, wenn man berücksichtigt, daß der Reporter des Hamburger Blattes Herr von Schöler nicht nur persönlich feindselig gegen ihn ist, weil dieser ihm Nachrichten, um die er bat, vorzwehlt, sondern auch zu den politischen Gegnern des Gesandten zählt.

Diese Vermuthung wird zu einer sehr wahrscheinlichem, wenn die Berichterstattung übereinstimmt, wie die „R. A.“ sagt, eine unannehme war. Die Berichterstattung einiger Ausdrücke eine Verhöhnung des Gegenstandes derselben, indem da, wo von der jehuitischen Presse, beispielsweise der „Germania“ die Rede war, die Wendung einmüthig wird, als sei die päpstliche Regierung, der Papst selbst gemeint, und dergleichen Nachhüllen dürfen ohne Zweifel zu dem Elaborat, welches der Berichterstatter des „Hamb. Corr.“ geliefert hat, verbandt worden sein.

Die Hauptverwaltung der Staatsschulden hatte in der die Ausführung des Gesetzes über das Staatsschuld- buch betreffende Bekanntmachung vom 30. v. Mts. eine weitere Veröffentlichung über den Beginn und die Formen des Gehaltsvertrages mit dem Staatsschuldbuch in Aussicht gestellt.





